
Protokoll der 10. Delegiertenversammlung des Schützenbezirks 

Surselva vom 10.3.2017 um 19.30 Uhr in der Mehrzweckhalle in Laax 
 

 

Traktandenliste:  1 Begrüssung und Apell 

    2 Wahl der Stimmenzähler  

3 Abnahme des Protokolls der DV vom 12.3.2016 

4 Entgegennehmen der Jahresberichte 

5 Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichtes 

6 Festsetzung des Jahresbeitrages und der Unkostenbeiträge 

7 Wahlen 

8 Schiesstätigkeiten im kommenden Jahr 

9 Behandlung von Anträgen 

10 Statuten und Schiessreglement genehmigen 

11 Beschlussfassung  

a) Schussgelder für alle Schiessplätze 

  b) Doppelgelder für alle Stiche 

12 Ehrungen 

13 DV 2018 

14 Varia 

 

 

 

1. Begrüssung und Appell 

Nach dem Absenden und einer Pause begrüsst Hans alle Anwesenden und eröffnet die Versammlung. 

Entschuldigt haben sich einige Schützen, Funktionäre und Ehrenmitglieder: 

 Clemens Riedi 

 Stefan Guntli 

 Andreas Baselgia 

 Daniel Cabalzar 

 Giusep Blumenthal 

 Ursin Venzin 

 Mattiu Cabalzar 

 Noldi Maissen 

 Blandina Levy 

 Maria Jacomet 

Mit einer Schweigeminute wird der verstorbenen Mitglieder gedacht: 

 Mario Schwarz verstorben am 19.4.2016 

 Hermann Jemmi 26.9.16 

 Fernando Caviezel 20.10.16 

 Camenisch Barni 27.1.17 

Im anschliessenden Appell wird die Anwesenheit von 54 Stimmberechtigten festgestellt. Das absolute Mehr 

beträgt 28. Im letzten Jahr wurde wieder eine Sektion aufgelöst. Die Schützen der Societad da tir Pitasch 

schiessen bei benachbarten Vereinen ihrer Wahl. 

Die Traktandenliste wurde termingerecht zugestellt. Es werden keine Ergänzungen gewünscht. Die 

Traktandenliste ist somit genehmigt. Nach der Begrüssung hält Markus Caduff ein kurzes Wort zum 

KSF2018 und zeigt den offiziellen Werbetrailer. Nach Traktandum 6 begrüsst Hubert Tomaschett die 

Delegierten im Namen des BSV. 

 

2. Stimmenzähler 

Felix Pally und Silvio Riedi werden als Stimmenzähler gewählt. 

 

3. Abnahme des Protokolls der DV vom 12.3.2016 

Das Protokoll der letzten DV wurde auf der Homepage publiziert. Es gibt keine Einwände. Das Protokoll 

wird von der DV genehmigt. 

 

4. Entgegennehmen der Jahresberichte 

Die Jahresberichte der Ressortchefs wurden auf der Homepage publiziert. Mani verliest einen kurzen 

Nachtrag zu seinem Bericht, da auf kantonaler und schweizerischer Ebene weitere Rangierungen erfolgt sind. 

Er verteilt die Zinnteller die an die besten Jungschützen abgegeben werden. Erfreulich ist, dass 3 Zinnteller in 



den Bezirk Surselva gehen, da nur gerade 100 Jungschützen in der ganzen Schweiz den Zinnteller erhalten. 

Ciril verliest seinen Bericht zum Bezirksmatch, da dieser nicht auf der Homepage publiziert wurde. Er blickt 

auf einen positiven Bezirksmatch zurück. Die Schiesszeiten auf den Morgen zu verlegen hat sich als sehr 

nützlich erwiesen, da die Schützen so konzentriert anwesend sind und auch bis zum Absenden bleiben. 

Die Berichte der Ressorts werden von der DV genehmigt. 

Hans berichtet über das vergangene Jahr aus Sicht des Präsidenten. Er lobt die eigenständige Arbeit der 

Ressortleiter und den runden Ablauf aller Schiessanlässe. Die Saison 2016 konnte wieder unfallfrei 

abgeschlossen werden. Insgesamt verlief die letzte Saison sehr ruhig. Einigen Aufruhr gab der Entscheid des 

SSV hinsichtlich Einführung der neuen Kategorien. Ein wesentlicher Punkt im vergangenen Schützenjahr 

stellen die Vorbereitungen für das KSF2018 dar. 

Bei den verschiedenen Anlässen im Bezirk sind die Teilnehmerzahlen leider weiterhin rückläufig. Die 

Jungschützenkurse haben aufgrund der Senkung des Mindestalters einen grossen Zulauf erfahren. 

Insbesondere in den Kurzdistanzdisziplinen ist das Durchschnittsalter erfreulich jung. Hans verliest noch 

einige nennenswerte Resultate die von Schützen aus dem Bezirk erzielt wurden. 

Hans bedankt sich zu Schluss seines Berichtes bei allen Funktionären, Schützen dem Vorstand und den 

Gönnern für die geleistete Arbeit und die wohlwollenden Zuwendungen zu Gunsten des Bezirks. 

 

5. Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichtes 

Corina präsentiert die Jahresrechnung. Diese schliesst mit einem Eigenkapital von 29‘148 Fr. und einem 

Verlust von 624.- Fr. Die Jahresrechnung ist daher sehr ausgeglichen, die Stiche sind wie gewünscht 

sebsttragend. Andreas Gabriel gibt im Namen der Rechnungsrevisoren den Bericht ab. Er bestätigt, dass die 

Rechnung sehr sauber geführt wurde. Die Buchhaltung ist sehr übersichtlich. Er lobt den umsichtigen 

Umgang mit den Finanzen und genaue Arbeit von Corina. Andreas beantragt einen grossen Applaus für die 

Arbeit, eine kritische Überprüfung der Entlöhnung für das Sekretariat (nach oben) und ausserdem die 

Genehmigung der Rechnung. 

 

6. Festsetzung des Jahresbeitrages und der Unkostenbeiträge 

Der Vorstand schlägt aufgrund der Rechnung vor, die Beiträge beim derzeitigen Stand zu belassen. Die DV 

stimmt diesem Vorschlag zu. Die Unkostenbeiträge für Reisen werden ebenfalls bei -.60 Fr. pro km 

festgesetzt. 

 

Hubert bedankt sich für die Einladung zur DV und überbringt die Grüsse des BSV. Der BSV hat mit Carl 

Frischknecht einen neuen Präsidenten gefunden. Mit Carl übernimmt ein erfahrener Sportschütze das 

Präsidium. 

Das Feldschiessen wird hinsichtlich Datenübermittlung reorganisiert. Die Daten werden von den Vereinen 

direkt an den SSV übermittelt. Die neue Kategorieneinteilung bei der Gruppenmeisterschaft ist in der 

Umsetzungsphase. 

Neuer Chef Gewehr ist Christian Kühnis, welcher bereits als Chef Matchcup bekannt ist. 

Hubert lädt alle ein an den durchgeführten Anlässen des Bezirks aktiv teilzunehmen und auch Anlässe die 

nicht unbedingt in die eigene Disziplin fallen zu besuchen. Er gratuliert allen zu den erwähnten Resultaten 

und wünscht eine gute Saison 2017. 

 

7. Wahlen 

Es liegen keine Demissionen vor. Die gemäss Turnus zur Wahl stehenden Mitglieder und Funktionäre Ciril 

Cathomas, Marlis Oertli und Simon Beer werden mit Applaus wiedergewählt. Marlis ruft die Mitglieder 

insbesondere der Pistolenvereine auf auch aktiv zu werden wenn es um die Neubesetzung von Ämtern geht. 

Marlis macht die anfallende Arbeit mit Freude, wird ihr Amt aber dennoch nach den nächsten Turnus zur 

Verfügung stellen. Norbert Vinzens wird als Rechnungsrevisor wiedergewählt. 

Alle Wahlen werden per Applaus genehmigt. 

 

8. Schiesstätigkeiten im kommenden Jahr 

Die Schiessanlässe werden wie auf der Homepage publiziert genehmigt. Einige Einträge werden noch 

präzisiert. Die Termine werden wie publiziert genehmigt. 

 

9. Anträge des Vorstandes und der Sektionen 

Weder von Seite des Vorstandes noch der Sektionen sind Anträge eingegangen. 

 

 

10. Statuten und Schiessreglement genehmigen 

Statutenänderungen werden keine erwägt. Auch bei den Reglementen soll keine Änderung erfolgen, obwohl 

die neue Kategorie E seitens SSV eingeführt wurde. Leo stellt den Antrag bei den Veteranen 2 Kategorien zu 



rangieren (A/D). Der Antrag wird mit einem Gegenmehr von 3 Stimmen und einer Enthaltung angenommen. 

Das Reglement wird für den Beginn der Schiesssaison  bereitgestellt. 

 

11. Beschlussfassung 

a. Schussgelder für alle Schiessplätze 

Es werden keine Änderungen vorgeschlagen. 

 

b. Doppelgelder für alle Stiche 

Es werden keine Änderungen vorgeschlagen 

 

 

12. Ehrungen 

Für ihre besonderen Resultate werden Yvonne Margreth, Castrisch als Schweizermeisterin im 

Auflageschiessen und für seine ausserordentlichen Resultate während der ganzen Saison Tarcisi Cadruvi, 

Ruschein geehrt. Hans verliest unter diesem Traktandum auch die Schützen welche die 

Feldmeisterschaftmedaillen erhalten haben. 

 

13. Delegiertenversammlung 

Die nächste Delegiertenversammlung findet am 9.3.2018 um 20.00 Uhr mit vorangehendem Absenden um 

19.30. Durchführende Vereine werden gesucht. 

 

14. Varia 

 

Hans ruft im Namen des BSV und des Calvenverbandes die Sektionen auf am Calvenschiessen teilzunehmen. 

Von den Ressortchefs werden keine Wortmeldungen abgegeben. Corina bittet die Vereine die Abrechnungen 

der Schussgelder etc. bis spätestens Mitte Dezember einzureichen. Leo schickt die Standblätter für den 

Surselvastich zu, da es bei einigen Vereinen aufgrund neuer Anlagen neue Standblätter braucht. 

Rumetg lädt alle zum morgigen Lottoabend hier im Lokal ein. Andreas Rapold dankt Hans für die geleistete 

Arbeit, die DV folgt dem Dank mit Applaus. 

 

Hans schliesst die DV um 22.02 und wünscht allen eine gute Heimreise. Er bedankt sich bei den 

Organisatoren der DV, Societad da tir Laax-Falera. 

 

 

 

         Der Aktuar  

         Peter Dubler 


